

Ligan a morenistas a red de extorsión

BENITO JIMÉNEZ

Al menos dos de las ocho personas detenidas en el Estado de México por sus ligas con la Familia Michoacana tiene un nexo directo o indirecto con Morena.

Una es Yareli Domínguez García, regidora de Ixtapan de la Sal, y a quien la Fiscalía del Estado de México vinculó como “enlace” de la delincuencia organizada con empresarios o comerciantes de ese municipio, a quienes invitaba a un hotel o a un rancho con caballos, operado por la organización criminal, para presionarlos a “colaborar” con el pago de piso.

“Cualquiera pensaría que nos iba a enseñar los caballos, lo que quería enseñar es el poderío que ella tenía, porque esos 50 caballos eran de muy alta estima, y son caballos del grupo criminal, y tra-



YARELI DOMÍNGUEZ GARCÍA. Regidora morenista en Ixtapan de la Sal.



ELÍ JIMÉNEZ. Padre de Diego Elí Jiménez Jasso, regidor morenista en Valle de Bravo.

taba de decir: ‘bueno, los caballos que ves ahí son de los señores de por allá, entonces tú sabrás si no cooperas, porque estás hablando directamente con ellos a través mío’, refiere la investigación sobre la regidora.

De acuerdo con la Fiscalía del Edomex, la funcionaria -encargada de la gestión de programas sociales, la atención a personas con discapacidad, la promoción de la salud, o la atención a grupos en situación de calle-, secuestró en abril pasado a un comerciante de Ixtapan de la Sal, a quien le exigió el pago de una cuota para permitirle continuar con sus operaciones.

Domínguez fue postulada como candidata a tercera regidora en Ixtapan de la Sal por la coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde.

Esto bajo el liderazgo de Jessica Rosalío Embríz, entonces candidata morenista a la Alcaldía, misma que ganó. Tras obtener el cargo, Domínguez asumió funciones este año.

Otra persona ligada de manera indirecta con Morena es Elí Jiménez Palencia, señalado en Valle de Bravo como acaparador en la distribución de materiales de construcción en el municipio turístico, dueño de ranchos de grandes extensiones con lagos artificiales, caballerizas y cabañas.

En Valle de Bravo lo identifican como padre de Diego Elí Jiménez Jasso, segundo regidor en ese municipio, cargo que ganó bajo la bandera de Morena.

De acuerdo con las pesquisas, en Valle de Bravo na-

Dan prisión preventiva a 5

DZOHARA LIMÓN

Un Juez fijó la medida cautelar de prisión preventiva justificada contra Gonzalo “N”, Jorge “N”, Antonio “N”, Alicia “N” y José Fernando “N”, cinco de los ocho detenidos durante la Operación Liberación.

Los detenidos fueron clasificados como operadores de una red gerencial de extorsión de la Familia Michoacana en 14 municipios del estado, y permanecen en centros penitenciarios del Estado de México.

Para evitar nuevos disturbios, más de 2 mil elementos de seguridad federal y estatal mantienen acciones de vigilancia.

El Secretario de Seguridad estatal, Cristóbal Castañeda, explicó que también mantienen bajo resguardo los locales caídos durante el operativo para que la mercancía no sea saqueada.

die podía construir sin comprarle a la empresa, “JIMEX”, al precio que imponía Jiménez Palencia. Desde su rancho controlaba el negocio con respaldo de grupos armados.

“Elí ‘N’ extorsionaba a sus vecinos, socios y hasta a sus supuestos amigos con los que sostenía tratos comerciales”, detalló la Fiscalía. A quienes intentaban comprar fuera de esta red o usaban transportistas distintos, les era confiscado el material.